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Дорогие женщины!

От имени Кемеровской ТПО ГМПР по-
здравляю вас с Международным женским 
днём – 8 Марта!

Этот праздник мы отмечаем с особой 
теплотой. Он олицетворяет любовь и ува-
жение к представительницам прекрасно-
го пола. 

В современном обществе женщины 
трудятся наравне с мужчинами, достига-
ют профессиональных высот в различных 
сферах деятельности, активно участвуют 
в общественной жизни и успевают быть 
хранительницами семейного очага, за-
ботливыми жёнами и матерями.

Нашим женщинам присущи безгра-
ничное терпение и душевная чуткость, 
умение при всей загруженности уделять 
внимание семье и дому, при этом сохра-
нить очарование, нежность и женствен-
ность.

Примите слова искренней благодарно-
сти за ваш труд, душевную щедрость, уме-
ние поддержать в любой ситуации и сде-
лать мир вокруг добрее.

Желаю вам крепкого здоровья, любви 
родных и близких, неувядающей молодо-
сти и красоты. Счастья, удачи, благополу-
чия, улыбок, цветов и вдохновения!

Михаил ВИНОГРАДОВ, 
       председатель Кемеровской ТПО ГМПР

Дарить людям радость
Одного этого желания 
достаточно, чтобы собрать 
вокруг себя 
единомышленников 
и организовать творческий 
коллектив. Такие мысли 
пришли на ум во время беседы 
с Гузяль ШЕРМАТОВОЙ – 
работницей Новокузнецкого 
алюминиевого завода, 
профактивистом ППО «НКАЗ» 
ГМПР и вот уже семь лет как 
художественным 
руководителем ансамбля 
татарской песни «Шатлык». 
И таких талантливых  
и активных тружениц  
на наших металлургических 
предприятиях много.  
Работу на производстве  
они успешно совмещают  
с общественной деятельностью, 
заботой о семье, творческой 
самореализацией.  
О них рассказываем  
в преддверии Международного  
женского дня.

Материалы читайте 
 на страницах 4–5

Заголовок будет

В течение полноценного рабочего 
дня слушатели под руководством Та-
тьяны расширили знания об инфор-
мационной работе профсоюза и по-
тренировались в создании контента 

как на основе готовых текстов, так и 
с нуля.

Живой интерес у собравшихся 
также вызвали советы по работе с 
нейросетями и фотографиями. Они 

попробовали «общаться» с искус-
ственным интеллектом. И на прак-
тике убедились, что нейросеть – 
хороший помощник в работе. ИИ 
способен выбрать главное из боль-
шого материала, написать ориги-
нальный пост для личной страницы 
или новость для официального па-
блика. Тем не менее слушатели 
пришли к выводу, что полностью 
заменить человека нейросеть не 
может.

По итогу обучения активисты взя-
ли друг у друга комментарии и напи-
сали пост о прошедшем мероприя-
тии. Каждую работу разобрали со 
спикером и определили слабые и 
сильные стороны. 

Самые смелые участники подели-
лись постом со своими подписчика-
ми в социальных сетях.

– Информирование членов проф-
союза – важная часть деятельности 
профактивиста. Регулярно и грамот-
но рассказывать о своей работе про-
сто необходимо! Сегодня мне повез-
ло заниматься с думающей и вовле-
чённой группой, – поделилась Та-
тьяна Китаева. – Уверена, в дальней-
шем у ребят всё получится!

Фото: Наталья Мироненко

И он обязательно окажется оригинальным  
и интригующим. Как озаглавить текст, а также взять 
комментарий и написать новость для социальной сети 
профорганизации – этому учились слушатели 
очередного семинара для кадрового резерва  
ППО «ЗапСиб» ГМПР. Обучение провела редактор 
Кемеровской ТПО ГМПР Татьяна Китаева.
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Подводим итоги. Охрана труда

Работа в области охраны тру-
да ведётся по трём основным 
направлениям – профилактика 
производственного травматиз-
ма, защита законных прав ра-
ботников, пострадавших на 
производстве, а также обучение 
уполномоченных по охране тру-
да.

– В прошлом году мы прове-
ли пять проверок – на Новокуз-
нецком алюминиевом заводе, в 
Обществах «Гурьевск-Сталь», 
«Западно-Сибирский электро-
металлургический завод», а так-
же в нескольких цехах АО «ЕВ-
РАЗ ЗСМК». Наиболее часто 
встречающиеся нарушения свя-
заны с порядком обучения и 
проведения инструктажа по ох-
ране труда, обеспечением ра-
ботников средствами индиви-
дуальной защиты. По итогам 
проверок были оформлены 
представления об устранении 

нарушений, – рассказал Кон-
стантин Васильевич.

Важной частью работы тех-
нической инспекции Ке-

меровской ТПО ГМПР остаётся 
рассмотрение обращений чле-
нов профсоюза. В прошлом году 
поступающие от работников во-
просы в основном были связаны 
с результатами специальной 
оценки условий труда, порядком 
расследования несчастных слу-
чаев, а также с организацией ра-
боты уполномоченных по ОТ. 
Все обращения были удовлетво-
рены в пользу работников.

Также в прошлом году была 
продолжена работа по проведе-
нию независимых экспертиз ус-
ловий труда и обеспечения без-
опасности работников. Так, од-
на из работниц – член профсо-
юза получила отказ отделения 
Социального фонда России по 
Кемеровской области – Кузбас-

су в досрочном назначении стра-
ховой пенсии по причине отсут-
ствия документально подтверж-
дённого специального стажа. 
Рассмотрев представленные в 
обращении работницы доку-
менты, технический инспектор 
труда ГМПР выдал экспертное 
заключение, где, в частности, 
отразил, что работа, которой об-
ратившаяся занималась в ука-
занные периоды, относится к 
третьему классу вредности и со-
ответствует работе, указанной в 
Списке № 2. Соответственно, 
она имеет право на оформление 
пенсии по возрасту (по старо-
сти) на льготных условиях.

По данным технической 
инспекции труда, в 2024 

году на предприятиях Кузбасса, 
где действует Горно-металлур-
гический профсоюз России, 
уровень смертельного травма-
тизма в сравнении с 2023 годом 
увеличился с одного до пяти 
случаев. При этом уровень тя-
жёлого травматизма на произ-
водстве незначительно снизил-
ся – до пяти случаев (в 2023-м 
их было шесть).

Кроме того, в 2024 году на 
предприятиях и в организациях 
произошло пять смертельных 
случаев, не связанных с произ-
водством. Среди наиболее ча-
стых причин – общие заболева-
ния, в частности сердечная не-
достаточность.

Родственники погибших 
вследствие несчастных случаев 
на производстве получили вы-
платы, положенные в соответ-
ствии с Отраслевым тарифным 
соглашением.

Всего Константин Попов в 
отчётном периоде участвовал в 
расследовании 15 несчастных 
случаев на производстве – тя-
жёлых и со смертельным исхо-
дом.

– Также мы продолжаем ра-
боту по обучению уполномо-
ченных по охране труда, – отме-
тил Константин Попов. – Се-
годня на предприятиях и в орга-
низациях нашей области, где 
работает ГМПР, общественный 
контроль осуществляет 761 
уполномоченный. Напомним, 
сейчас проходит конкурс упол-
номоченных по ОТ, который 

ежегодно организует Централь-
ный совет. Мы уже начали вы-
бирать кандидатуры для уча-
стия в третьем, отраслевом, эта-
пе. Такие конкурсы способству-
ют укреплению мотивации 
профсоюзных активистов и по-
могают им расширить необхо-
димые компетенции.

Добавим, в конце 2024 го-
да техническая инспек-

ция труда областной профорга-
низации приросла ещё одним 
специалистом. Постановлени-
ем исполкома Центрального со-
вета профсоюза от 11 декабря 
Дмитрий Митрофанов наделён 
полномочиями технического 
инспектора труда ГМПР для 
осуществления профсоюзного 
контроля за состоянием охраны 
труда и окружающей среды в 
организациях горно-металлур-
гического комплекса Кемеров-
ской области.

Дмитрий Александрович, на-
чиная с 2025 года, работает в 
должности специалиста по ох-
ране труда Кемеровской ТПО 
ГМПР.

Татьяна КИТАЕВА

Специалисты Кемеровской ТПО ГМПР 
продолжают рассказывать, как прошёл  
2024 год. Сегодня говорим с техническим 
инспектором труда Константином ПОПОВЫМ.

На повестке дня
Собрание трудового коллектива  
ООО «Гурьевский рудник»  
состоялось на прошлой неделе.

Тюльпаны среди зимы

Мероприятие прошло в Но-
вокузнецке у мемориала «Чёр-
ный тюльпан» в середине фев-
раля. В нём приняли участие 
глава города Денис Ильин, 
председатель Новокузнецкого 
отделения Российского союза 
ветеранов Афганистана Сергей 
Ливадный, главы районов, ве-
тераны, родственники защит-
ников, сегодня исполняющих 
свой долг в зоне СВО, юнармей-
цы и многие другие.

Памятная дата выбрана не-
случайно. Считается, что имен-
но 15 февраля 1989 года послед-
ний советский солдат покинул 
территорию Афганистана. Се-
годня ветераны Афганской вой-
ны вносят большой вклад в вос-
питание патриотизма у подрас-
тающего поколения.

Всего же в Афганской кампа-
нии приняли участие более 4000 
кузбассовцев. 134 из них не вер-
нулись домой.

Уже шесть лет в городе про-

ходит акция «Красный тюль-
пан». Вот и в этом феврале алые 
бумажные цветы, сделанные 
руками взрослых и детей, «рас-
цвели» на белом снегу. Часть из 
них – чёрные. В память о по-
гибших.

– Наша акция с годами при-
обрела серьёзный масштаб. На 
нас смотрит и равняется вся 
страна. И я благодарю каждого, 

кто сделал свой тюльпан и при-
нёс его сюда, – отметила Татья-
на Стародуб, управляющая де-
лами Новокузнецкого отделе-
ния Российского Союза ветера-
нов Афганистана.

Кроме того, живые цветы 
возложили к самому мемориалу.

– Наш долг – помнить. Эти 
парни – продолжатели героиче-
ских традиций дедов и отцов. Я 
всегда прихожу, чтобы поддер-
жать товарищей из «Боевого 
братства», чтобы пожать им ру-
ку и поблагодарить, – поделил-
ся Олег Маршалко, председа-
тель ФПОК.

Присоединился к акции и Ва-
дим Волков, председатель струк-
турной профорганизации домен-
ного цеха ППО «ЗапСиб» ГМПР.

– Моя армейская служба при-
шлась на период Афганской кам-
пании. Много моих друзей прош-
ли через Афганистан и, к счастью, 
все вернулись, – рассказал Вадим 
Михайлович. – Считаю это меро-
приятие очень важным и нуж-
ным, ведь это ещё и урок мужества 
и сплочённости для нашей моло-
дёжи.

Варвара МИШИНА
Фото автора и со страницы 

ВК Дениса Елькина

АКЦИЯ ПАМЯТИ
Представители профсоюза поучаствовали  
в митинге, приуроченном ко Дню памяти 
воинов, исполнявших свой долг  
за пределами Родины.

СОБЫТИЯ И ФАКТЫ

Шаг в будущее

В нём принимали участие ди-
ректор филиала «Евразруда-
филиал АО «ЕВРАЗ ЗСМК» 
Алексей Мишустин, генераль-
ный директор ООО «Гурьевский 
рудник» Сергей Жутов, предсе-
датель ППО «ЗапСиб» ГМПР 
Евгений Голендухин и другие.

Сергей Жутов выступил с от-
чётом о выполнении Коллек-
тивного договора ООО «Гурьев-
ский рудник» за 2023–2024 го-

ды, дал краткий обзор произ-
водственно-экономической си-
туации за 2023–2024 годы.

Евгений Голендухин расска-
зал о достигнутых договорённо-
стях по Коллективному догово-
ру ООО «Гурьевский рудник» на 
2025–2027 годы.

В завершении собрания ру-
ководители ответили на вопро-
сы работников.

ППО «ЗапСиб» ГМПР

Коксовая батарея № 2 ЕВРАЗ ЗСМК  
выдала первый кокс после масштабной 
реконструкции.

Инвестиции в новую батарею составили 21 млрд рублей. Мощ-
ность производства – до 750 тысяч тонн кокса в год. 

Строительные работы велись в течение двух лет с привлечением 
порядка полутора тысяч специалистов. 

В компании отметили, что реализация проекта позволит обеспе-
чить доменное производство комбината собственным высококаче-
ственным коксом, увеличить объёмы переработки коксового газа, 
снизить экологическое воздействие на окружающую среду и соз-
дать 66 новых рабочих мест.

Информация и фото: пресс-служба ЕВРАЗа
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Откровенный разговор

На встречу, организованную 
Федерацией профсоюзных ор-
ганизаций Кузбасса совместно с 
Кемеровской ТПО ГМПР, были 
приглашены ветераны боевых 
действий и представители об-
щественных организаций. Ме-
роприятие приурочили ко Дню 
защитника Отечества. 

Председатель Федерации 
профсоюзных организаций 
Кузбасса Олег Маршалко на-
помнил, что 2025 год объявлен в 
России Годом защитника Оте-
чества. И что этой весной будет 
отмечаться важная историче-
ская дата – 80-летие Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Рассказал о вкладе жителей ре-
гиона в Победу, о боевом и тру-
довом подвиге кузбассовцев. 
Отметил, что в регионе живёт 
немало ветеранов локальных 
войн и вооружённых конфлик-
тов, прошедших в советское и 
постсоветское время, а сейчас 
наши земляки принимают уча-
стие в специальной военной 
операции. Этим людям есть что 
рассказать молодому поколе-
нию, поделиться жизненным 
опытом. 

Перед студентами выступи-
ли Сергей Ливадный, предсе-
датель Новокузнецкого отделе-
ния Российского Союза вете-
ранов Афганистана, и Татьяна 
Стародуб, управляющая дела-
ми Новокузнецкого отделения 
РСВА.  

Сергей Ливадный поделился 
воспоминаниями о службе в ар-
мии (в 1987–1989 гг.) и участии 
в войне в Афганистане. Он осо-
бо отметил, что в сложные мо-
менты ему помогали сибирская 
закалка и настоящая дружба, то 
самое боевое братство, которое 
сложилось между участниками 
событий того непростого для 
страны времени. 

Татьяна Стародуб рассказала 
историю объединения участни-
ков афганской войны в Ново-
кузнецке и организации мест-
ного отделения Российского 
Союза ветеранов Афганистана. 
Поделилась, чем организация 
занимается сейчас, какую по-
мощь оказывает ветеранам ло-
кальных войн и конфликтов, в 
том числе случившихся позже 
событий в Афганистане. С 
РСВА взаимодействуют участ-
ники военных конфликтов на 
Северном Кавказе, в Сирии, 
бойцы СВО. 

Немалый интерес у молодёжи 
вызвало присутствие на встрече 
ветерана боевых действий на Се-
верном Кавказе, участника спе-
циальной военной операции 
Сергея Саломакина, ныне явля-
ющегося председателем Ново-
кузнецкого отделения Союза ве-
теранов СВО Кузбасса. 

Студенты задавали вопросы – 
о боях, в которых довелось побы-
вать ветеранам, и их возвраще-
нии в мирную жизнь: «Как по-
влияло на вашу жизнь, характер, 
привычки участие в войне?», «За 
что вы получили награды?», «Ка-
кие советы вы могли бы дать тем, 
кому предстоит участвовать в бо-
евых действиях?»

– Вы никогда не сможете 
знать наверняка, куда завтра 
вас забросит судьба. Парни, да-
же если вы не планируете ста-
новиться военнослужащими, 
помните, что можете оказаться 
в зоне боевых действий как 
гражданские специалисты. Что 

касается девушек: участниками 
военных событий могут стать 
ваши будущие мужья, – обра-
тился к аудитории Сергей Са-
ломакин. – Поэтому не стоит 
думать, что вы где-то далеко от 
происходящего сейчас в зоне 
спецоперации, и вас это не ка-
сается. Различные военные со-
бытия происходят регулярно, и 
важно быть готовыми к тому, 
что нужно будет встать на за-
щиту Родины тогда, когда это 
понадобится. Для этого необ-
ходимо хорошо учиться (совре-
менные войны высокотехноло-
гичны, требуют знаний мате-
матики, физики, иностранных 
языков и других наук), быть 
физически подготовленным, а 
также развивать критическое 
мышление, уметь ориентиро-
ваться в поступающей из раз-

ных источников информации. 
Мы встречаемся с вами, моло-
дым поколением, в том числе 
для того, чтобы рассказать 
правду о том, что происходит 
сейчас в зоне СВО, поделиться 
своими знаниями, чтобы убе-

речь вас от равнодушия и не-
верных представлений.

В ходе встречи была затрону-
та и тема волонтёрства, помощи 
бойцам специальной военной 
операции и их семьям. Олег 
Маршалко рассказал о гумани-
тарных сборах и отправках, осу-
ществляемых профсоюзами 
Кузбасса, первичными профор-
ганизациями Кемеровской 
ТПО ГМПР, о волонтёрской по-
мощи студентов Кузнецкого ме-
таллургического и Кузнецкого 
индустриального техникумов. 
Ветераны боевых действий от-
метили, как значима и дорога 
для бойцов поддержка тыла и 
любая весточка с родной земли. 

Также участники мероприя-
тия обсудили вопросы военно-
патриотического воспитания, 
образованности и знания исто-

рии Отечества. В заключение 
состоялось возложение цветов 
к Вечному огню на Площади 
Побед.

Мария ИЗЕНКИНА
Фото автора 

и Натальи Мироненко

Вспомнить историю, обсудить современные социально-политические 
процессы, услышать мнение реальных участников важных  
для страны событий. Такую возможность получили студенты 
Кузнецкого металлургического и Кузнецкого индустриального 
техникумов, Сибирского государственного университета. 

Чем дружнее, тем успешнее!

Прекрасная погода, внуши-
тельное число болельщиков и 
остроумные комментарии веду-
щего в лице кавээнщика, акти-
виста КРМ Алексея Хвостова – 
всё служило гарантом отлично-
го настроения, боевого духа и 
азарта участников. 

«Богатырские игры» всегда 
проходят как семейный празд-
ник, поэтому была возмож-
ность покататься с горок, на 
коньках, на снегоходах. И ещё 
– обязательным пунктом про-
граммы является обед, приго-
товленный на костре. В общем, 
всё делается для того, чтобы со-
стязания прошли весело и не-
скучно. 

В соревнованиях приняли 
участие восемь команд. Работ-

ники должны были продемон-
стрировать своё мастерство не 
только в спортивных конкурсах 
– перетягивании каната, жиме 
гири, эстафете, – но и в военных 
навыках: метании «гранаты», 
сборке и разборке автомата. 

До последней минуты побе-
дитель не был ясен, все коман-
ды сильные, и каждая ярко про-
являла себя в определённом 
конкурсе. 

Всё решили состязания по 
перетягиванию каната, в кото-
рых команда цеха очистки га-
зов и огнеупорного микро-
кремнезёма «Батальон пылево-
го назначения» оказались силь-
нее и упорнее всех. Ребятам по 
праву достался Кубок победи-
теля. Второе место принадле-

жит команде «Морпехи» – 
представителям участка произ-
водства ферросилиция № 1. За-
служенное третье – «Добро-
вольцам» (участок производ-
ства ферросилиция № 2). 

Рекорд в жиме гири принад-
лежит молодому участнику из 
команды «Морпехи»  Данилу 
Колобаеву, он поднял снаряд 
весом 24 кг 52 раза! Самыми 
быстрыми оказались участни-
ки команды «Росгвардия» 

(ЦПФ). А самой дружной в 
этих играх признана команда 
автотранспортного цеха. 

Наилучшей презентацией 
отличились ребята «Лётного со-
става» – от ЭПС «Ферросплав-
ная». Самую активную под-
держку своим спортсменам обе-
спечили болельщики команды 
«Патриоты» от участка подго-
товки ферросилиция № 3.

Команда молодёжного акти-
ва «Срочники» была признана 

лучшей как организатор сорев-
нований. 

Слово команде – победите-
лю:

– В «Богатырских играх» я 
участвую впервые, – говорит 
Леонид Лунёв. – Все ребята, 
кроме одного, тоже были но-
вичками. И мы молодцы, со 
всеми заданиями справились 
на отлично. Нас хорошо под-
держивали коллеги. В общем, 
всё было здорово, обязательно 
буду участвовать и дальше, и 
планирую приехать на игры 
уже со всей семьёй.

– Сами состязания были ин-
тересные, от участников требо-
вались не только быстрота, си-
ла, но и ловкость и сноровка, – 
подвёл итоги состязаниям ка-
питан команды-победителя 
Егор Корнев. – Команда подо-
бралась удачно, все ребята ока-
зались как на подбор организо-
ванными, собранными, мо-
бильными, а главное дружными 
и понимающими друг друга с 
полуслова. Считаю, это главное 
условие для победы. В общем, 
чем дружнее, тем успешнее! 

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото Ирины Громовой

В минувшие выходные на базе отдыха  
в селе Ашмарино собрались работники  
завода «Кузнецкие ферросплавы»,  
чтобы показать свою силушку да удаль 
молодецкую. Здесь состоялись  
«Богатырские игры», которые ежегодно  
ко Дню защитника Отечества проводит 
руководство завода при участии  
комиссии по работе с молодёжью  
ППО «Кузнецкие ферросплавы». 

ПРАЗДНИК МУЖЕСТВА

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ
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«Жизнь прекрасна  
и удивительна!»

Ольга Глумова работает на 
ЗСМК с 1993 года. Сначала 
устроилась в среднесортный 
цех, клеймовщиком горячего 
металла. Спустя два года пере-
шла в отдел технического кон-
троля, начинала с профессии 
контролёра третьего разряда, 
затем работала мастером сме-
ны, дневным мастером. По-
следние 12 лет трудится началь-
ником участка управления по 
качеству. Ветеран труда ЕВРАЗ 
ЗСМК, за многолетний и до-
бросовестный труд награждена 
почётными грамотами комби-
ната, Министерства промыш-
ленности и торговли РФ, город-
скими наградами, медалью «За 
служение Кузбассу». Эксперт 
ЕВРАЗа, наставник для моло-
дых специалистов. А ещё – ак-
тивный участник мероприятий 
профсоюза и женсовета, забот-
ливая мама и бабушка. 

– Ольга Ивановна, почему 
вы выбрали Запсибметкомби-
нат? Вашей преданности про-
фессии и коллективу можно 
только позавидовать... 

 – Я трудоустроилась на ком-
бинат, имея за плечами 12 лет 
работы в проектном институте. 
Это были 1990-е годы, у нас с 
мужем, Владимиром Николае-
вичем Глумовым, было двое на 
тот момент ещё маленьких де-
тей. На семейном совете мы ре-
шили, что мне нужна работа со 
сменным графиком, чтобы бы-
ло время заниматься детьми, их 
развитием – водить на допол-
нительные занятия, контроли-
ровать учебные успехи, уделять 
время их воспитанию. Мой 
муж, к слову, тоже всю жизнь 
проработал на комбинате, сна-
чала в среднесортном, потом в 
сортопрокатном цехах, он По-
чётный ветеран ЕВРАЗ ЗСМК. 

Вы знаете, я ни разу не пожа-
лела о своём решении. За 32 года 
комбинат стал мне вторым до-
мом, как и для многих других мо-
их коллег. В 1995 году я перешла 
работать из среднесортного цеха 
в отдел технического контроля – 
потому что чувствовала, что мне 
эта работа будет по нраву, хоте-
лось профессионального разви-

тия. В те годы ещё не было инте-
грированной системы менедж-
мента, но уже вводились стандар-
ты, стало меняться отношение к 
качеству металлургической про-
дукции. Это было очень интерес-
но узнавать, учиться новому. 

– Вы – начальник участка. 
Какие профессиональные задачи 
возложены на ваш коллектив?

– Наш участок расположен в 
обжимном цехе, где идёт про-
катка горячего металла. Задача 
коллектива – осуществлять кон-
троль за выполнением техноло-
гии на всех этапах производства. 
За стеной обжимного цеха – че-
тыре прокатных стана, мы долж-
ны следить, чтобы им поступали 
заготовки, соответствующие 
всем нормативным требованиям 
и стандартам. Все наши контро-
лёры имеют высокие 5-й и 6-й 
разряды. Эта работа ответствен-
ная, требующая знания ГОСТа, 
нормативной документации, 
металловедения. 

– Коллектив в основном жен-
ский? Есть ли особенности в ру-
ководстве таким коллективом? 

– Да, в моём непосредствен-
ном подчинении работают трид-
цать человек, из них – только 
один парень. Но я не разделяю 
стереотипов о женском коллек-
тиве. У нас есть взаимопомощь, 
поддержка, причём не только на 
работе. Все мы мамы, бабушки, 
и стараемся учитывать личные, 
семейные обстоятельства друг 
друга. Вспомнить, к примеру, 
пандемию коронавируса – было 
немало сложностей, но коллек-
тив справлялся – девчонки под-
меняли заболевших. 

Сейчас проходит специаль-
ная военная операция, у многих 
в ней участвуют мужья, сыно-
вья, внуки... Стараемся поддер-
живать друг друга, в непростые 
времена коллектив сплотился и 
стал одной семьёй. 

Про себя могу сказать, что я 
строгий руководитель, требова-
тельный. Но стараюсь быть от-
крытой к людям, ко мне всегда 
можно подойти с любым вопро-
сом или обращением. Я сама 
долгое время работала по рабо-
чей специальности, поэтому хо-
рошо понимаю особенности и 
сложности нашей профессии. 

– Нам вас представили так-
же как человека, активно под-
держивающего профсоюз...

– В профсоюзе я состою 
очень давно, всегда считала и 
продолжаю быть уверенной в 
том, что профсоюзная органи-
зация делает большую работу 
для улучшения условий труда 
рабочих. Перед заключением 
колдоговора наш коллектив 
всегда участвует в разработке 
предложений, мы знаем и по-
нимаем, как непросто даются 
переговоры с работодателем. 

Один из наших контролёров – 
Наталья Боцева – является пред-
седателем структурной профсо-
юзной организации управления 
по качеству, я своими глазами ви-
жу, как много работы ей прихо-
дится выполнять помимо про-
фессиональных обязанностей. К 
ней обращаются и по поводу ма-
териальной помощи, и с вопро-
сами по транспорту, спецодежде, 
и с личными проблемами. Также 
она душой болеет за воспитанни-
ков подшефного детского дома 
№ 95. Мы стараемся поддержи-
вать инициативы Натальи Ана-
тольевны, откликаемся на её 
предложения поучаствовать в ме-
роприятиях, которые проводит 
ППО «ЗапСиб» ГМПР. Я сама 
лично участвовала в соревнова-
ниях по боулингу, в интеллекту-
альных играх, наша команда 
успешно проявляла себя в турни-
рах по стрельбе, картингу и в дру-
гих мероприятиях. Также мы 
поддерживаем наш женсовет, 
корпоративные конкурсы пред-
приятия. Не одной ведь работой 
жив человек!

– С такой профессиональной 
и общественной нагрузкой уда-
ётся найти время для увлечений?

– Несмотря на то, что я очень 
люблю свою работу, для меня на 
первом месте всегда были семья 
и семейные ценности. Искрен-
не считаю, что это самое глав-
ное в нашей жизни. Поэтому 
мои увлечения связаны с до-
мом, детьми. Мы семьёй прак-
тически с нуля построили дачу, 
наше родовое гнёздышко. Лю-
бим там собираться и просто от-
дыхать, все вместе. Дети – сын 
Евгений и дочь Инна – уже 
взрослые, самостоятельные, у 
них свои семьи. Оба, кстати, 
профессионально реализова-
лись, работают руководителями 
предприятий здесь, у нас в Куз-
бассе. Есть внучка Юлиана, лю-
блю проводить время с ней, те-
перь уже её вожу на кружки, де-
лаю с ней уроки, занимаюсь. 

На даче мы выращиваем не 
только овощи, но и мои люби-
мые цветы. Стараюсь и к садо-

во-огородным работам подхо-
дить основательно – уже поса-
дила рассаду перцев, петуньи. 

В свободное время также лю-
блю кататься на лыжах – гор-
ных и беговых, плавать в бас-
сейне. А ещё мы с мужем обожа-
ем путешествовать, ездить в от-
пуске к морю. Особенно нас 
привлекает Крым – мы, навер-
ное, уже все его уголки и досто-
примечательности изучили. 
Предпочитаем экскурсии, свя-
занные с историей России. 

– Впереди наш женский 
праздник...

– Я очень люблю 8 Марта. 
Этот день символизирует весну 
– время, когда сама природа об-
новляется, всё кругом расцвета-
ет. Своим девчонкам в коллек-
тиве и всем девушкам, женщи-
нам я желаю такого же весенне-
го настроения.

Женского счастья, благопо-
лучия в семье, крепкого здоро-
вья! И побольше приятных сюр-
призов от жизни. Которая, не-
смотря ни на что, прекрасна и 
удивительна! 

Мария ИЗЕНКИНА
Фото из личного архива 

Ольги Глумовой 

Об Ольге ГЛУМОВОЙ, работнице ЕВРАЗ ЗСМК, нас попросили написать 
её коллеги. С их слов, Ольга Ивановна не только справедливый 
руководитель и грамотный специалист, но и отзывчивый, лёгкий  
на подъём человек, который многое делает для сплочения коллектива. 

• С супругом Владимиром Глумовым

• Юбилей управления по качеству. 2024 год

С 8 МАРТА!
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(Начало на 1-й странице)
Чтобы познакомиться по-

ближе, мы пригласили Гузяль 
ШЕРМАТОВУ в редакцию. За 
чашкой чая неспешно беседова-
ли о работе, общественной на-
грузке и, конечно, о творчестве: 
смотрели на её телефоне видео-
записи концертных номеров, 
наслаждались прекрасным, 
звучным, задорным исполнени-
ем татарских песен… 

Модельер обуви
– Сама я из многодетной се-

мьи, рано приучилась к самосто-
ятельности. После школы уехала 
в Казань к родственникам – там 
решила строить свою жизнь, – 
рассказывает Гузяль Минуловна. 
– Пошла работать швеёй на  
обувную фабрику «Спартак». 
Быстро освоилась в профессии, 
участвовала в общественной 
жизни, была бригадиром комсо-
мольско-молодёжной бригады и 
уже в 19 лет рекомендована в 
кандидаты в КПСС. 

Увидев во мне большой по-
тенциал, мастера посоветовали 
учиться дальше. С рекоменда-
тельным письмом направили в 
Москву – поступать на заочное 
отделение в институт лёгкой 
промышленности, по специаль-
ности «Художественное модели-
рование обуви». Успешно его 
окончила, работала мастером. 
От фабрики даже ездила в Вен-
грию представлять свою продук-

цию. Продвигалась и по обще-
ственной линии: меня избрали 
секретарём партийной органи-
зации цеха. 

Годы шли, на работе было всё 
хорошо, а вот с личной жизнью 
никак не получалось. И в какой-
то момент я решила вернуться 
домой, в Новокузнецк, – с чёт-
кой установкой, что в родном го-
роде обязательно найду  вторую 
половинку. Так и случилось: 
вскоре после приезда познако-
милась с парнем, на третий день 
он мне сделал предложение, и 
через два месяца мы пожени-
лись. В браке родилась дочь 
Наиля. 

Сначала Гузяль и здесь устрои-
лась работать по специальности 
– на предприятие по пошиву и 
ремонту обуви. Но шли 1990-е, и 
в условиях рынка ему стало труд-
но выживать. Требовалась работа 

со стабильным хорошим заработ-
ком, и тогда она решила устро-
иться на алюминиевый завод.

Постоянно учусь
– Приняли меня в энергоцех 

машинистом насосных устано-
вок, – рассказывает наша герои-
ня. – Переход этот дался мне 
легко, так как трудности воспри-
нимаю как задачи, которые ин-
тересно решать. Надо шить  

обувь – буду шить, надо насоса-
ми управлять – с таким же вни-
манием буду делать и это! Я на-
шла себя и в этой профессии, и 
постоянно учусь, повышаю ква-
лификацию. 

Как ответственного, добросо-
вестного работника, человека с 
активной гражданской позици-
ей Гузяль Шерматову не раз по-
ощряли и руководство предпри-
ятия, и администрация Кеме-
ровской области. 

Есть у неё и профсоюзные на-
грады – почётные грамоты ППО 
«НКАЗ» ГМПР, а также почёт-
ные грамоты и благодарственное 
письмо Кемеровской ТПО 
ГМПР. Столько же, сколько она 
работает на заводе – а это 27 лет, 
– составляет и её профсоюзный 
стаж. С самого первого дня Гу-
зяль Минуловна является чле-
ном ГМПР. 

В 2021 году её избрали заме-
стителем председателя профкома 
энергоцеха. Как сама говорит, яв-
ляется правой рукой председате-
ля профкома цеха Алексея Кваса: 
помогает ему во всех профсоюз-
ных делах, обязательно присут-
ствует на рабочих собраниях, и не 
просто присутствует, а задаёт во-
просы руководству, говорит о 
проблемах. Беседует с новичка-
ми, а также с теми работниками, 
кто давно работает, но не состоит 
в профсоюзе. 

– Когда мне говорят, что ни-
чего от профсоюза не получают, 
отвечаю так: «Всё потому, что вы 
не знаете, как он работает и что 
для вас делает!» – замечает Гу-
зяль Шерматова. 

Ей приходится напоминать о 
том, что колдоговор, которым 
пользуются работники, – заслу-
га профсоюза. Что у профкома 
разные направления деятельно-
сти, и по каждому из них он от-
стаивает интересы работников. 
Иной раз, чтобы убедить челове-
ка в важности профсоюза, Гузяль 
Минуловна пытается узнать, как 
он живёт, чем увлекается, какие 
у него проблемы, чтобы тут же 
указать, как в этом участвует или 
может помочь профсоюз. 

– В нашем профсоюзном ко-
митете всегда внимательно вы-
слушают, помогут разобраться в 
ситуации и постараются решить 
вопрос, – продолжает наша геро-
иня. – Например, профком уча-
ствовал в обсуждении вопроса о 
предоставлении дотации на пи-
тание работникам, которые тру-
дятся в 12-часовую смену. И ком-
пания пошла навстречу, решила 
вопрос положительно. Сделано 
хорошее важное дело. И таких 
моментов, поверьте, много! 

Шатлык – это...
Творческое начало всегда жи-

ло в Гузяль Минуловне. Случай 
помог ему реализоваться. 

– В 2017 году в Новокузнецке 
появилась общественная орга-
низация «Местная националь-
но-культурная автономия татар». 
Открылась она при мечети «Чул-
пан», что находится в Орджони-

кидзевском районе. Знакомые, 
которые состоят в автономии, 
зная мои организаторские спо-
собности, попросили помочь в 
проведении Сабантуя, – расска-
зывает Гузяль Минуловна. – Взя-
лась за это дело с энтузиазмом. 
Сабантуй – это праздник окон-
чания полевых работ, отмечают 
его играми, плясками, ярмарка-
ми, весело, хлебосольно. Это 
был мой первый опыт такой ра-
боты, но он удался. Всё получи-
лось, всем понравилось. 

Наша героиня вступила в ав-
тономию татар, стала углублён-
но изучать язык, нашла новых 
друзей. Были среди них и люди, 
которые любили и умели петь, 
танцевать. Вместе они и решили 
организовать ансамбль. Назвали 
его «Шатлык», что значит «ра-
дость». 

В 2018 году Гузяль Шермато-
ву попросили вновь организо-
вать Сабантуй, и в этот раз она 

решила сделать его по-
настоящему масштабным, мас-
совым. Местом его проведения 
был выбран сад Алюминщиков. 
Из Татарстана пригласили ан-
самбль «Казан Егетляре». На 
этом празднике выступил и ан-
самбль «Шатлык». Мероприя-
тие получилось значимым, в 
нём приняли участие более ты-
сячи горожан. 

– Сейчас в составе нашего ан-

самбля одиннадцать человек. В 
основном люди зрелые, самому 
старшему 72 года. Большинство 
– представительницы прекрас-
ного пола, но удалось привлечь и 
мужчин. Ильнур Латыпов – это 
наш солист, обладатель гран-при 
Международного фестиваля на-
родного песенно-танцевального 
искусства «Казанское полотен-
це». Есть замечательный бая-
нист – Фанис Яннуров. 

Коллектив, замечает наша со-
беседница, вообще очень друж-
ный и весёлый. И спортивный! С 
некоторыми участниками Гузяль 
Минуловна, например, ходит на 
боулинг, в бассейн, занимается 
фитнесом. Все стараются под-
держивать хорошую физиче-
скую форму.

Ансамбль приглашают на раз-
личные городские и областные 
праздники. Он стал выступать 
самостоятельно, выезжать в дру-
гие города юга Кузбасса, давать 
концерты в местных дворцах 
культуры.

– Конечно, всё это делается 
по мере сил, так как мы все рабо-
таем, – замечает Гузяль Мину-
ловна. – Требуется и репертуар 
продумать,  выкроить время и 
средства (выступаем на обще-
ственных началах). Но когда 
слышим благодарные отзывы, 
это вдохновляет продолжать. 
После одного такого концерта 
ко мне подошёл, как мы гово-
рим, «бабай», почтенный стари-
чок, обнял меня и сказал, что 
был тронут до слёз: «Как будто в 
Казани побывал, на родине»... 
Это дорогого стоит. 

Недавно ансамбль стал участ-
ником программы популяриза-
ции культурных мероприятий 
среди молодёжи «Пушкинская 
карта». Гузяль Минуловна обра-
тилась в Управление образова-
ния Новокузнецка, чтобы ей по-
содействовали в привлечении 
школьников на концерты кол-
лектива. Сегодня возрождение 

культурных ценностей и тради-
ций народов нашей страны ста-
ло одним из направлений госу-
дарственной политики. И ан-
самбль «Шатлык» под руковод-
ством Гузяль Шерматовой вно-
сит свой вклад в это большое и 
важное дело. Пожелаем арти-
стам успехов!

Ирина БЕЛОВА
Фото автора и из личного 

архива Гузяль Шерматовой

Дарить людям радость

• «Шатлык» выступает на разных сценических площадках  
                                                                                                               юга Кузбасса

• С дочерью Наилей на юбилее завода

• В репертуаре ансамбля и шуточные сценки
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Жизнь без промаха

Пройти эти испытания вы-
пало на долю Ирины ХУДО-
РОЖКО – ветерана Великой 
Отечественной войны, ветера-
на труда завода «Кузнецкие 
ферросплавы». Ирина Иоси-
фовна прожила трудную, но в 
общем-то счастливую жизнь, и 
умерла в 90 лет, в окружении де-
тей, многочисленных внуков и 
правнуков, горячо любящих 
свою бабушку.

Теперь они бережно хранят 
воспоминания о ней. С одной из 
внучек – Светланой Ястребовой 
нам удалось пообщаться. О бое-
вом пути Ирины Худорожко мы 
узнали и от руководителя музея 
АО «Кузнецкие ферросплавы» 
Ирины Поповой, которая была 
знакома с ветераном и записала 
её воспоминания о войне.  

Родилась Ирина Иосифов-
на в многодетной семье в 

Новосибирской области. Едва 
окончив семь классов, стала ра-
ботать в колхозе, потом уехала к 
родственникам в Ташкент, где 
её застала весть о войне. Снача-
ла девушка работала на хлебоза-
воде, но в 1943 году её вместе со 
сверстниками направили в По-
дольск на курсы снайперов. 
Ещё в Ташкенте Ирина перебо-
лела малярией, поэтому учения 
дались ей тяжело, ходила только 
на стрельбища, а теорию изуча-
ла в больничной палате. По-
следствия болезни проявились 
в виде куриной слепоты, что для 
стрелка было равносильно ката-
строфе. Тогда врач госпиталя 
посоветовал ей почаще смо-
треть на звёзды, и такое сред-
ство на удивление помогло.

После обучения отряд снайпе-
ров, в котором была Ирина Худо-
рожко, получил направление на 
Северный фронт, в Заполярье 
(Мурманская область). В дороге 
эшелон попал под обстрел. «Ва-
гоны загорелись, все бросились 
врассыпную, а потом для меня на-
ступила тишина, – вспоминала 
Ирина Иосифовна. – И вроде 

слышу крики – зовут меня, я кричу, 
но голоса своего не слышу. Наконец 
нашли меня среди завалов, набрали 
лапника, завернули в плащ-
палатку и понесли. А немецкие са-
молёты на новый заход возвраща-
ются. Девчата попадали, а я гля-
жу в небо, вижу, как бомбы сы-
плются, и кажется, что каждая 
летит на меня. Только и шепчу: 
«Мамочка, помоги»… 

Ирину доставили в госпи-
таль, в котором она пролежала 
три месяца. После лечения вер-
нулась в отряд, хотя полностью 
ещё не восстановилась: из-за 
последствий травмы позвоноч-
ника нога плохо слушалась. 
«Когда вернулась в расположе-
ние, никто из наших снайперов 
ещё не открыл счёт убитым фа-
шистам. Командир полка, 

встречая меня, сказал с усмеш-
кой: «Ещё один снайпер явился!» 
Для проверки на стрельбище по-
ставил мне вместо цели спичеч-
ный коробок, и я в него попала». 

Дивизия стояла в обороне, 
пытаясь удержать врага, кото-
рый был совсем близко, в не-
скольких десятках метров. 
«Вышли на рубеж с инструкто-
ром. Глянули в «оптику», а немцы 
в полный рост нагло расхажива-
ют, блиндажи строят. Совсем 
недавно на фронте погиб отец, и 
во мне колыхнулось: «Как это я не 
попаду? Я не могу промахнуть-
ся!». Выстрелила, испугалась, 
спрятала голову, сползла вниз. 
Если снайпер на позиции промах-
нётся, его сразу вычислят и 
убьют. Прибежала в расположе-
ние, надо отчитываться за па-
трон, а я не знаю, что сказать. 
Зашла в землянку, а командир 
полка мне говорит: «Поздравляю 
с открытием счёта!» Думала, 
насмехается. А ему доложили с 
наблюдательного пункта, что я 
подбила немца, да не простого 
солдата, как оказалось потом, а 
генеральского чина. На участке я 
была самой меткой». 

Работали снайперы всегда в 

паре, и свою «охоту» на фаши-
стов проводили, умело маскиру-
ясь, и как правило, в тёмное вре-
мя суток. Ждать порой приходи-
лось часами. Особенно тяжко 
было зимой, после многочасо-
вых вылазок в мороз, бывало, ва-
ленки примерзали к ногам. 

Однажды враг стал доставать 
наших солдат даже в траншеях. 
Значит, стрелял с высокой точ-
ки, с дерева. Всем взводом де-
вушки-снайперы выслеживали 
снайпера несколько дней. «Вы-
числили, где сидит, затемно по-
добрались и стали ждать. Тут 
главное, у кого быстрее терпение 
кончится. И мы дождались-та-
ки, когда фашист по надобности 
спустится. Решили брать жи-
вым. Подбежали, накинулись на 
него и скрутили. Немец попался 
гордый, как мог изворачивался и 
плевался, пока мы его в располо-
жение доставили».

В течение трёх лет на канда-
лакшском направлении 

войска обеих сторон находились 
в обороне, вели разведку и бои 
местного значения. Задачей под-
разделения, в котором воевала 
Ирина Худорожко, было уничто-
жение опасных точек, расчистка 
пути для наших войск, атака вра-
га вместе с пехотой. 

В сентябре 1944 года советские 
войска перешли в наступление, 
начался разгром и изгнание нем-
цев из Заполярья. Подразделение 
стали готовить к переброске на 
фронт. В это время девушка вновь 
заболела: сказались последствия 
малярии. Старшина, жалея её, 
хотел оставить, чтобы потом ко-
миссовали по состоянию здоро-
вья. Но Ирина решила ехать со 
своими девчонками. 

Третий Украинский фронт, 
куда был направлен отряд Ири-
ны Худорожко, вёл бои за Ру-
мынию, Югославию и Венгрию. 
Много снайперше пришлось 
пережить и в этот период, в том 
числе повторную контузию. 
«Сказать, что не боялась, не мо-
гу, страшно было. И очень жалко 
было молодых. Нас хоть успели 
выучить, а солдаты в бой шли 
прямо из эшелона». 

Наша героиня вернулась до-
мой лишь летом 1946 года. Оста-
лась «зачищать» Румынию от 
власовцев и эсэсовцев, которые 
прятались в Карпатах. Верну-

лась домой в звании младшего 
сержанта, с медалями «За бое-
вые заслуги», «За отвагу», «За 
освобождение Венгрии». К это-
му времени демобилизовался и 
её младший брат Александр, ко-
торый ушёл на фронт, прибавив 
себе возраста два года. Успел за 
короткий срок не только «по-
нюхать пороху», но и отметить-
ся боевыми заслугами – был на-
граждён Орденом Славы.

После войны Ирина Ху-
дорожко вышла замуж, 

устроилась на Кузнецкий фер-
росплавный завод, где сначала 
работала в охране, а затем тру-
дилась дозировщиком сырья. В 
её обязанности входила погруз-

ка кварцита в печь, и осущест-
влялась она вручную, с помо-
щью лопаты и тачки. Работала 
так пятнадцать лет, вплоть до 
пенсии в 1974 году. 

Ирина Иосифовна вырасти-
ла четверых детей. Все они по-
лучили образование, состоя-
лись в жизни. Старшая дочь Ве-
ра была руководителем в сфере 
торговли, вторая –  Людмила – 
доктор наук, преподаёт в одном 
из университетов Екатеринбур-
га. Третья дочь Тамара (мама 
Светланы Ястребовой) трудит-
ся распределителем работ в ме-
ханическом цехе АО «ЕВРАЗ 
ЗСМК», имеет звание «Ветеран 
труда ЗСМК», сын Владимир 
занимал ответственную долж-
ность в строительной сфере. 

– Бабушка многому нас нау-
чила, – рассказывает внучка 
Ирины Иосифовны Светлана 
Ястребова. – Была рукодельни-
цей, замечательно вышивала. 
Очень любила своих детей и 
внуков, за каждого переживала. 
После того как уволилась с за-
вода, занималась огородом. Я 
была подростком, когда мы с 
ней задумали построить на 
участке небольшой летний до-
мик. Сами клали печь: она и 
этому меня научила. У нас был 
прекрасный сад и огород, за ко-
торым мы с удовольствием уха-
живали. Как внучка снайпера я 
не могла не научиться хорошо 
стрелять. И когда работала в ми-
лиции (потом полиции), и нам 
надо было сдавать нормативы 
по стрельбе, всегда выбивала 28 
– 29 из 30, на «отлично». Бабуля 
гордилась моими успехами.

– Известно, что снайперы 
делали насечки на прикладах за 
каждого убитого врага, – про-
должает Светлана. – В начале 
своего боевого пути бабушка то-
же так поступала, но потом пе-
рестала это делать. Говорила, 
что это кощунство – считать че-
ловеческие жизни, которые ты 
отнял. Учила нас быть честны-
ми, искренними, правильны-
ми, любить свою семью, Родину 
и жить так, чтобы в конце жиз-
ни не было стыдно за свои по-
ступки. Старалась вырастить 
настоящих людей. В общем, 
жизнь она прожила без прома-
ха. Как и стреляла.

…К юбилею Победы в 2015 
году, когда бабушки уже не было 
в живых, Светлана Ястребова 
написала в её память песню-по-
священие. Сделала видеоролик, 
в котором представила видео-
ряд фотографий бабушки воен-
ных лет, в мирное время, рядом 
с домочадцами, а фоном звучит 
исполненная ею песня, там есть 
такие трогающие до слёз строч-
ками: 
...Жизнь без промаха 
                                  ты прожила,
Направляла нас всех на пути,
Ты тепло в наши души внесла,
Помогала нам правду найти…

Ирина БЕЛОВА
Фото из музея АО «Кузнецкие 

ферросплавы» и личного архива 
Светланы Ястребовой

Лежать в укрытии, в жару, дождь, мороз  
по нескольку часов в напряжённом ожидании, 
когда можно будет выстрелить. И обязательно 
попасть в цель, потому что снайпер,  
как и сапёр, ошибается один раз. Страх  
со временем притупится, его будет подавлять 
стремление скорее победить врага. 

• Праздник Победы, 2009 год 

• Ирина Худорожко (слева) и Наталья 
Бритикова в снайперской паре прошли  
до конца войны. 1980-е годы

• Перед отправкой на фронт. Справа – 
Ирина Худорожко. Слева – командир 
отделения, которая погибла в первом бою
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Спортивный день рождения

Подтвердили мастерство

За первенство боролись во-
семь команд первичных проф- 
организаций: четыре – от ППО 
«ЗапСиб» ГМПР (СПО элек-
троремонтного цеха, автотран-
спортного управления, цен-
тральной заводской лаборато-
рии и сборная), «НКАЗ» ГМПР, 
«Кузнецкие ферросплавы» 

ГМПР, Кузнецкого металлурги-
ческого и Кузнецкого инду-
стриального техникумов.

В группе А соревновались 
команды обоих техникумов, 
сборной и АТУ. В группе В – 
команды ЭРЦ, ЦЗЛ, НКАЗа, 
«Кузнецких ферросплавов».

С самых первых матчей тур-
нира определились лидеры. 
Студенты металлургического 
техникума в битве со своими 
ровесниками из КИТ одержали 
уверенную победу – 5:2. Эти же 
ребята подтвердили своё ма-
стерство и в последующих мат-

чах – с командами автотран-
спортного управления и сбор-
ной. «Подбадриваемые» своим 
тренером Анатолием Баклако-
вым, они всё время доминиро-
вали на поле и атаковали ворота 
соперников, так что не остави-
ли им шансов на победу: 7:1 и 
6:1 соответственно. 

Ферросплавщики не менее 
жёстко разбирались со своими 
противниками. Опытные 
спортсмены всегда демон-
стрируют командную работу, 
отточенный, даже неспешный 
стиль игры и уверенную пере-
дачу мяча. И этот турнир не 
стал исключением. В двух мат-
чах они одержали победу над 
соперниками всухую и с раз-
громным счётом.

Александр Сараев (капитан 
команды), Дмитрий Бажин 
(руководитель спортивного 
сектора комиссии по работе с 

молодёжью ППО «Кузнецкие 
ферросплавы»), Андрей Белоч-
кин, Кирилл Гилёв, вратарь Бо-
рис Орлов – благодаря этим 
футболистам на многих спор-
тивных турнирах, и не только 
по мини-футболу, вот уже пол-
тора десятка лет имя завода 
«Кузнецкие ферросплавы» на-
ходится в первых строчках ито-
говых таблиц. С недавнего вре-
мени в команду пришёл ещё 
один игрок Антон Мысякин, 
который вносит весомый вклад 
в эти победы.

– Наши спортсмены ответ-
ственные и целеустремлённые 
люди, – говорит руководитель  
физкультурно-спортивного клу-
ба ППО «Кузнецкие ферроспла-
вы» Людмила Токмакова. – Не-
смотря на свою занятость на за-
воде, тяжёлый физический труд, 
они всегда находят время для тре-
нировок, раз в неделю обязатель-
но собираются. И это даёт резуль-
тат. 

К слову, в этом турнире Дми-
трий Бажин по состоянию здоро-
вья не смог выйти на поле, он на-
блюдал игру со стороны и весё-
лыми репликами ободрял спор-
тсменов. Таким образом, коман-
да выступала в урезанном составе 
и не могла заменять подуставших 
игроков во время матча.

Тем более удивительно, что 

к финалу ферросплавщики не 
сдали свои позиции. Их битва 
с командой металлургическо-
го техникума за первенство 
была настолько жаркой, что 
искры летели! Большую часть 
матча преимущество было на 
стороне зубров – «Кузнецких 
ферросплавов», 3:1 в их поль-
зу. Но на последних минутах 
студенты обрели второе дыха-
ние (да и замена игроков сде-
лала своё дело), стали заби-
вать и к концу игры сравняли 
счёт. Исход турнира решал пе-
нальти, и в этом споре подо-
печные Анатолия Баклакова 
были более точны, забив два 
гола подряд.

Уверенную, слаженную игру 
в этом турнире показала коман-
да СПО электроремонтного це-
ха ППО «ЗапСиб» ГМПР. Ребя-
та провели два матча вничью, 
третий выиграли у серьёзного 
противника – команды НКАЗа. 
В битве за третье место со сбор-
ной также одержали победу со 
счётом 3:2. Команда новая, мо-
лодая, участвует в этом турнире 
всего второй раз, поэтому успех 
очевиден.

– Работаю в электроремонт-
ном цехе с 2000 года, и только в 
прошлом году у нас появилась 
своя футбольная команда, – го-
ворит Владимир Удников, ка-

питан команды, председатель 
СПО электроремонтного цеха 
ППО «ЗапСиб» ГМПР. – В по-
следнее время коллектив цеха 
обновился, много пришло мо-
лодёжи. Среди этих ребят ока-
зались любители футбола, они и 
предложили организовать свою 
команду. В неё вошли люди и 
зрелые, и молодые. Тренируем-
ся регулярно, хотя в силу рабо-
ты не всегда получается всем 
вместе. Но во всяком случае на-
учились неплохо владеть мя-
чом. В прошлом году выступили 
в первый раз на этом турнире. 
До финала тогда не дошли, но и 
не подкачали. В этот раз удалось 
взять третье место. Динамика 
налицо. Уже приходит понима-
ние, как играть. Есть такой тер-
мин в футболе – «не пожарить», 
то есть не суетиться, тогда в дей-
ствиях и пасах команды будет 
чёткость. В общем, сыгранность 
и взаимопонимание между чле-
нами команды – вот главные 
факторы, которые приводят к 
победе.

***
Результаты турнира таковы. 

Кубок первенства – у команды 
Кузнецкого металлургического 
техникума. Второе место с не-
большим отрывом от лидера – у 
команды ППО «Кузнецкие 
ферросплавы». Третью сту-
пеньку пьедестала почёта уве-
ренно заняли футболисты СПО 
электроремонтного цеха ППО 
«ЗапСиб» ГМПР.

Лучшим бомбардиром при-
знан Александр Лупашкин 
(Кузнецкий металлургический 
техникум), а лучшим голкипе-
ром – Борис Орлов (ППО 
«Кузнецкие ферросплавы»). 
Оба спортсмена не первый раз 
удостаиваются этих титулов на 
соревнованиях, организован-
ных Кемеровской ТПО ГМПР.

Ирина БЕЛОВА
Фото автора

Победы футболистов Кузнецкого 
металлургического техникума  
и ППО «Кузнецкие ферросплавы»  
стали уже традицией. Это вновь подтвердили 
итоги турнира, организованного 
 Кемеровской ТПО ГМПР на стадионе 
«Байдаевец». Соревнования проводятся 
ежегодно и приурочены  
ко Дню защитника Отечества.

Активно встречать общий профсоюз-
ный праздник – давняя добрая тради-
ция. 

Участников поприветствовал предсе-
датель профорганизации Иван Григо-

рьев. Он поздравил собравшихся с проф-
союзным праздником и пожелал спор-
тивной удачи!

Команды, чтобы разогреться, дружно 
представили свои девизы и кричалки:

«Друг за друга мы горой, победим в 
игре любой!»

«Мы – «Весёлые шарики». Лучше 
лопнуть нам от смеха, чем от скуки уме-
реть!»

«Быстрые, как молния, привыкли 
побеждать. И в этот раз попробуем всех 
вас переиграть!»

Конечно же, не обошлось и без тё-
плых слов в адрес первичной профорга-
низации, которая, по признанию работ-
ников, не только надёжно защищает их 
права, но и всегда организует интерес-
ный досуг. Ведь спортивные соревнова-
ния – это хороший повод встретиться, 
пообщаться, провести время с коллега-
ми в неформальной обстановке.

– Каждый год играем, бывали в при-
зёрах, один раз даже занимали первое 
место, – рассказывает Сергей Иванов 
(команда «Торнадо» 7-й серии корпусов 
электролиза). – Настрой всегда боевой. 
У нас мужской коллектив, соответствен-
но, и команда мужская. Все состоим в 
профсоюзе – вместе приходим на меро-
приятия. Боулинг хорош тем, что не тре-
бует особенных физических сил, можно 
и после работы поиграть (смеётся).

– Если работа позволяет, с удоволь-
ствием посещаю спортивные профсоюз-
ные соревнования – и по стрельбе, и по 
картингу...  Боулинг нравится азартом, 
всегда хочется выбить страйк. Главное, 
конечно, – участие, но и последними 
быть не хочется, – делится Светлана До-
микальченко (команда литейного отде-
ления «Миротворцы», на фото вторая 
слева). – Настроение отличное! Спасибо 
профсоюзу, что он у нас есть!

Но всё же спорт есть спорт. Лучших 
определили по количеству выбитых оч-
ков.

Безоговорочные лидеры – команда 
дирекции по обеспечению производства 
«Вокруг Светы» – заработали 1789 оч-
ков. Вторые с результатом 1703 очка – 
команда 6-й серии корпусов электролиза 
«Лютый страйк». Замкнул тройку лиде-
ров «STRIKE» (сборная подразделений, 
1662 очка).

Лучший личный результат среди 
мужчин у Сергея Яценко (469 очков), 
среди женщин – у Елены Кайдаловой 
(349 очков).

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора

Турнир по боулингу ППО «НКАЗ», приуроченный  
ко дню основания первичной профорганизации,  
собрал около 20 команд.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

Тёплый мастер-класс
Идея объединить работниц, чтобы вместе с пользой 

проводить досуг, принадлежит активистам комиссии 
по работе с молодёжью первичной профорганизации 
завода и заместителю председателя ППО Анне Гордее-
вой.

Две трети профсоюзного актива «Кузнецких ферро-
сплавов» – представительницы прекрасного пола. По-
этому развитие женского движения – одна из задач 
профорганизации. В неформальной обстановке работ-
ницы могут спросить совета у коллег, поделиться опы-
том, получить дополнительную мотивацию на занятие 
общественной деятельностью.

В этот раз мастер-класс организовала Ксения Курту-
кова, руководитель волонтёрского сектора КРМ. Ксе-
ния – мама двух дочерей, поэтому, признаётся, творче-
ские уроки она проводит не первый раз.

Среди увлечений Ксении – изготовление изделий 
из эпоксидной смолы, инкрустация аксессуаров стра-
зами, роспись по ткани, рисование и многое другое. У 
неё накопился богатый опыт и много материалов. 

Этим она и решила поделиться с участницами жен-
ского клуба.

Сначала девушки расписывали акриловыми краска-
ми гипсовые подсвечники (которые, к слову, Ксения 
Куртукова также сделала сама). «У вас всё получится, 
старайтесь не задумываться, как рисовать, просто до-
верьтесь вдохновению», – напутствовала мастерица.

А дальше приступили к изготовлению свечей. В ра-
боте – только натуральные материалы: вощина, арома-
масла, травяные сборы.

– Свечу из вощины я делала впервые. Оказалось, что 
это тактильно очень приятный материал, который вос-
хитительно пахнет мёдом, – поделилась Анна Гордеева. 
– У нас получилось и корпоративное мероприятие, и 
полноценный релакс.

Алина Горшкова трудится на предприятии относи-
тельно недавно. В профсоюз вступила в том числе ради 
общения с единомышленницами.

– Очень люблю такие встречи с девочками, когда мы 
делаем что-то новое. Всегда нравилось создавать кра-

соту своими руками. Свечи – это любовь! Свою обяза-
тельно зажгу и загадаю желание.

Участницы женского клуба не только успели создать 
красивые сувениры, но и обсудили, в каком формате 
будут встречать предстоящий праздник – 8 Марта.

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора

Развили творческие способности и обсудили текущие дела. Очередное 
собрание женского клуба, который действует в ППО «Кузнецкие ферросплавы» 
ГМПР, состоялось в середине февраля.

В планетарий – с профсоюзом!

Мероприятие прошло для 
двух групп, всего в нём приняли 
участие 140 человек. Вначале 
посетителям рассказали об 
истории создания планетария, о 
его основателе Альберте Андре-
евиче Фёдорове.  Ветеран Вели-
кой Отечественной войны, об-
щественный деятель, педагог и 
творческая личность, он сделал 
всё для развития этого научно-
просветительского учреждения. 
Планетарий был открыт в 1970 
году, и долгое время оставался 
единственным от Урала и до 
Дальнего Востока. В советское 
время был признан одним из 

лучших в стране. Здесь прово-
дились всесоюзные и областные 
совещания, олимпиады по 
астрономии, выступления лек-
торов Всесоюзного общества 
«Знание». 

Участники ознакомились с 
экспонатами и фотографиями, 
а также смогли посмотреть и ис-
пытать интерактивные прибо-
ры, демонстрирующие действие 
физических законов и природ-
ных явлений, – плазменный 
шар, турбулентную полусферу; 
«чёрную дыру» и другие.

Затем они прошли в Звёзд-
ный зал, где посмотрели про-
грамму «Планеты Солнечной 
системы». В 2009 году к юби-
лею планетария была установ-
лена проекционная система 

«Skymaster ZKP4», состоящая 
из пяти проекторов и позволя-
ющая делать изображение пол-
нокупольным.

Зрители совершили увлека-
тельное «путешествие» по на-
шей Солнечной системе. Не 
только узнали особенности 
каждой планеты, но и смогли на 
них «приземлиться», также 

прошли экскурс по зодиакаль-
ным созвездиям. Благодаря 
объёмному компьютерному 
изображению кажется, что си-
дишь под настоящим небом или 
летишь по Вселенной на косми-
ческом корабле. Представление 
сопровождалось чарующей му-
зыкой. Нужно отметить, что де-
ти, даже самые маленькие, смо-
трели и слушали с огромным 
интересом, не отвлекаясь и не 
проронив слова.

– В Новокузнецком планета-
рии я была когда-то в детстве, – 
делится впечатлениями предсе-
датель профкома ООО «Вторре-
сурс-Переработка» Татьяна Па-
рахина, которая пришла на ме-
роприятие вместе с сыном-пя-
тиклассником Глебом. – Ко-
нечно, сегодня это совершенно 
другое учреждение по своим 
возможностям. Очень понрави-
лось! Этот сеанс пробудил инте-
рес к астрономии и наукам о 

звёздах. Мне вот, например, да-
же захотелось вновь полистать 
книжки на эту тему! Теперь мы с 
сыном обязательно постараем-
ся посетить и другие сеансы. И 
конечно, то, что наш профсо-
юзный комитет проводит меро-
приятия с пользой для ума, раз-
вития – это замечательно, спа-
сибо огромное!

После представления се-
мейное трио Сониных – папа 
Константин (работник ООО 
«ЕвразЭнергоТранс»), мама 
Надежда и их сын-школьник 
Максим – тоже в полном вос-
торге:

– Мы очень благодарны 
профкому за культурный досуг, 
за то, что выходные можно про-
вести вот так – познавательно и 
интересно! 

– Профком планирует и 
дальше заниматься организа-
цией культурного досуга семей 
членов профсоюза, – говорит 
председатель ППО «Кузнец-
кие металлурги» Владимир 
Дербин. – Так, для тех, кто не 
смог попасть на наше меро-
приятие в феврале, мы органи-
зовали ещё одну группу для 
посещения планетария в мар-
те. Кроме того, у нас в планах 
походы в «Театр кукол «Сказ» 
имени В. Машкова» – на дет-
ские и взрослые спектакли. 
Думаю, что всё это не только 
имеет познавательный харак-
тер, но и вносит некий вклад в 
сохранение и укрепление се-
мьи и наших традиционных 
ценностей.

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото автора

РАСШИРЯЕМ КРУГОЗОР
Настоящим подарком к Дню защитника 
Отечества для членов профсоюза  
и их семей стал поход в Новокузнецкий 
планетарий, организованный  
ППО «Кузнецкие металлурги». 


